Le sénateur MacEachen: Vous êtes tout feu tout flamme!

Le sénateur Phillips: . . . que nous commencions par inviter . .

Le sénateur MacEachen: Pourquoi pas les samedis et les dimanches aussi?

Le sénateur Phillips: ... le député de Saint-Henri-Westmount à venir témoigner le matin. Le député de York Sud-Weston, M. Nunziata, pourrait se présenter l'après-midi. Je suis persuadé que les honorables sénateurs aimeraient l'entendre. Nous pourrions connaître également les vues du député de Laurier et pour être justes, nous pourrions aussi laisser le député de Papineau faire pendant au député de Saint-Henri-Westmount.

Le sénateur Frith: Votre fils vous dirait que chacun a droit à son opinion.

Le sénateur Phillips: C'est vrai et je propose de donner la chance à ces gens de faire valoir leur point de vue.

Le sénateur MacEachen: Mettriez-vous M. Baboucheka sur la liste aussi?

Le sénateur Doody: Le sénateur MacEachen veut siéger les samedis et les dimanches.

Le sénateur Phillips: C'est vrai? Je veux bien en ce qui me concerne.

Le sénateur MacEachen: Nous ferons venir M. Baboucheka samedi.

Le sénateur Phillips: L'accord du lac Meech remporte un tel succès qu'il mérite ce genre d'étude. Nous pourrions nous mettre d'accord sur les témoins à entendre. On aimerait bien pouvoir inviter les dix premiers ministres. On a eu du mal à faire comparaître le premier ministre Peckford au comité plénier quand il a étudié l'entente Canada-France sur les pêches et les eaux territoriales, mais ce dernier a finalement trouvé le temps de venir et je suis sûr que nous pourrions convaincre les autres premiers ministres provinciaux de faire de même.

Le sénateur Marshall: Et les chefs des gouvernements territoriaux aussi.

Le sénateur Phillips: Eux aussi.

Le sénateur Frith: Pourquoi pas? C'est une excellente suggestion!

Le sénateur MacEachen: Nous aurions besoin de cartes pour M. Peckford.

Le sénateur Marshall: Et le colonel North alors?

Le sénateur Phillips: Il y a eu un article intéressant dans les journaux d'aujourd'hui et je cite celui de la Gazette de Montréal intitulé «Turner ne s'oppose pas à ce que le Sénat étudie l'accord.» C'est assez encourageant et très généreux de sa part. L'article est sous-titré «Trudeau appelé à la rescousse». Je vous le lis:

La plupart des sénateurs libéraux s'opposeraient à l'accord, même si Turner essaie de convaincre son caucus et son parti de l'appuyer parce qu'il garantit la reconnaissance officielle du Québec dans la constitution.

Le paragraphe suivant commence par le sous-titre «A Ottawa»:

... Royce Frith, chef adjoint de l'opposition au Sénat, qui a vivement critiqué l'accord, espère que les audiences du Sénat seront télévisées et que l'ancien premier ministre Pierre Trudeau comparaîtra.

«J'espère que les principaux intervenants comparaîtront», a-t-il déclaré en laissant entendre que le gouvernement pourrait faire comparaître certains premiers ministres comme témoins.

Le sénateur et moi-même sommes d'accord sur ce point.

Le sénateur Frith: Sur plusieurs, vous verrez.

Le sénateur Phillips: Le sénateur reproche ensuite aux provinces d'obtenir trop de pouvoirs, mais cela n'a rien à voir.

Le sénateur Frith: En général, ce genre de détails ne vous arrêtent pas.

Le sénateur Phillips: L'idée du sénateur Frith de faire participer les principaux intervenants m'intrigue. De notre côté, nous avions toujours pensé que le sénateur Frith en faisait partie, mais il veut se joindre à eux. Je n'y vois pas vraiment d'objection, s'il le désire, qu'il le fasse, mais pourquoi ne pas le faire devant un comité mixte, par exemple?

L'étude de l'accord au Sénat aura sans doute un avantage à savoir que le public va regarder agir les sénateurs libéraux. Vont-ils suivre la même voie que leur chef, M. Turner? Vont-ils suivre celle de M. Trudeau ou vont-ils suivre le sentier de MacEachen? Je sais que le public a hâte de les voir agir.

Le sénateur MacEachen: Du moment que cela nous conduit au loch Lomond, comme dans la chanson!

Le sénateur Phillips: Dès que le pacte sera signé, le sénateur se retrouvera au loch Lomond. Les sénateurs MacEachen et Frith tiennent beaucoup à la télévision. L'ego du sénateur MacEachen est si fort que, l'autre jour, il nous a dit ne pas pouvoir fonctionner ni penser ni se conduire de façon raisonnable si les caméras de télévision ne sont pas braquées sur lui.

Le sénateur MacEachen: Je serai un autre homme.

Le sénateur Phillips: Honorables sénateurs, le chef de l'opposition a fonctionné à l'autre endroit pendant des années sous l'oeil des caméras de télévision et rien ne prouve que leur présence ait amélioré sa performance. En fait, je ne peux pas dire que ce soit le cas, car je ne pense pas qu'elle aurait pu être pire en l'absence des caméras de télévision.

## Le sénateur Frith:

Le sénateur Phillips: Avant que nous ne prenions une décision, un des sénateurs d'en face pourra peut-être nous dire pourquoi ils tiennent à la télévision. En même temps, peut-être pourraient-ils nous préciser où ils voudraient que les caméras soient situées.

[Le sénateur Phillips.]